







perkotaan misalnya, pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī sangat diminati. Meskipun tipikal penduduknya individual dan sibuk, mereka tetap meluangkan waktunya menghadiri pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī. Hal ini membuktikan bahwa pembacaan *manāqib* telah membudaya di perkotaan, salah satunya adalah Majelis zikir al-Khidmah yang berpusat di kota Surabaya.

Adapun penduduk pedesaan juga sangat antusias terhadap pengajian *manāqib*, dengan bukti banyaknya daerah pedesaan yang menyelenggarakan pengajian Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī secara rutin, salah satunya di daerah Kabupaten Probolinggo. Mayoritas ulama daerah ini menjadikan *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī sebagai sarana pendekatan diri kepada Allah. Mereka mendirikan dan menggerakkan komunitas atau jamaah pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī, seperti di Kota Kraksaan yang dipimpin oleh Kiai Hafid. Pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī yang ia pimpin telah mempunyai ribuan jamaah. Di Desa Brani Kulon Kecamatan Maron yang dipimpin Habib Muhammad Shadiq bin Husain bin Hadi al-Hamid juga memiliki ribuan jamaah pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī yang diselenggarakan setiap hari minggu sebulan sekali, dan Desa Patemon Kecamatan Krejengan yang dipimpin Kiai Muhammad Ali Manshur yang jumlah anggotanya hampir mencapai 100 orang meskipun masih baru didirikan.

Desa Patemon Kecamatan Krejengan terdapat beberapa pengajian, yaitu pembacaan *Mawlid al-Dibā’*, *Selawatan*, *Rātib al-Ḥaddad*, dan pengajian

*manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī. Namun masyarakat lebih antusias dalam mengikuti pengajian *manāqib* karena selain memiliki alasan tersendiri, mereka merasa wajib mengikutinya.

Hasil penelitian yang diperoleh dari wawancara terhadap para informan dan hasil-hasil observasi serta dokumentasi yang dilakukan secara partisipatif, penelitian ini menunjukkan bahwa pengajian *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī menurut mayoritas masyarakat Desa Patemon merupakan sumber *barakah* (semakin bertambahnya kebaikan urusan agama, dunia dan akhirat), sehingga kehidupan masyarakat pada akhirnya menjadi tenteram dan harmonis serta agamis. Misalnya, sebelum mengenal dan mengamalkan *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī kehidupan mayoritas masyarakat cenderung individual (acuh tak acuh antar warga), namun dengan diadakannya acara *manāqib* bersama, masyarakat sering berkumpul dalam acara rutin dan seringnya perkumpulan ini menjadikan mereka merasa dekat dan menjadi saudara, di samping karena seringnya berkumpul, masyarakat juga mendapatkan nasehat keagamaan dari Kiai Manshur mengenai silaturahmi dengan referensi cerita atau *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī setiap awal atau sebelum acara pembacaan *manāqib*.

Keberadaan pengajian ini tentunya tidak terlepas dari tujuan-tujuan yang diinginkan, yakni cita-cita yang diinginkan dari suatu usaha. Adapun yang menjadi tujuan dalam mendirikan pengajian ini adalah sebagai berikut:

1. Mengajak masyarakat Desa Patemon agar mengenal wali Allah sehingga dapat menyontoh akhlakunya.







Menjadi pertanyaan yang sangat penting bagaimana mungkin *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī yang hanya berisi riwayat hidup Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī dapat merubah pola pikir dan sikap masyarakat Desa Patemon yang awalnya sosial dan spritualnya sangat buruk menjadi lebih baik atau dampak doa Kiai Manshur yang terkabulkan sehingga berpengaruh pada pola pikir dan sikap masyarakat. Artinya, pembahasan mengenai *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī yang telah merubah kehidupan sosial dan spritual masyarakat sangatlah penting dikaji sebagai bentuk apresiasi dan antusiasme sebagai masyarakat Indonesia terhadap para kiai dan pembacaan *manāqib*.

Susunan acara pengajian *manāqib* sangat tepat sasaran karena di samping membaca *manāqib* yang berbahasa Arab, sebelumnya disampaikan ceramah agama terkait cerita Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī yang tercantum dalam kitab *manāqib* serta mengajak masyarakat agar tidak sampai mendengar dan membaca *manāqib* saja melainkan juga meneladani Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī dalam kesehariannya. Pada akhirnya masyarakat Desa Patemon menjadi masyarakat sosialis dan agamis.

Perubahan yang terjadi pada diri masyarakat berkat keyakinan mereka terhadap Kiai Manshur dan *barakah* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī, pengalaman Kiai Manshur dalam memanen hasil atau *barakah* dari istiqomahnya dalam membaca dan meneladani Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī telah menjadi inspirasi masyarakat untuk ditiru dan menjadi sebab keyakinan mereka terhadap *manāqib* Shaykh ‘Abd al-Qādir al-Jīlānī.











